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Comune di Padova
Settore Servizi al Consiglio

III COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Culturali

Culture, Edilizia Monumentale, Maniofestazioni e spettacoli, Gemellaggi, Musei e Castello Carraresi

IV COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Educative e Scolastiche

Istruzione, Interventi a favore dell’educazione, Edilizia scolastica, Diritto allo studio

Verbale n.   5 del 10 marzo 2011 della III Commissione
Verbale n.   6 del 10 marzo 2011 della IV  Commissione

L’anno 2011, il giorno 10 del mese di marzo 2011 alle ore 17.00, regolarmente convocate con lettera
d’invito dei Presidenti Pisani e Di Maria, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala
Gruppi, la III e la IV Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
PISANI Giuliano Presidente III A ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
DI MARIA Federica Presidente IV P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
TOSO Cristina V.Presidente III P PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
CAVALLA Gregorio V.Presidente III P GUIOTTO Paolo Componente III A
DALLA BARBA Beatrice V.Presidente IV A EVGHENIE Nona Componente III A

GIORGETTI Massimo
V.Presidente IV P RIGOBELLO AUTIZI

Maria Beatrice
Componente III P

BERNO Gianni Capogruppo P TONIATO Michele Componente III P
SCAPIN Fabio Capogruppo A BUSATO Andrea Componente III A
MANCIN Marina Capogruppo P AVRUSCIO Giampiero Componente III P
RUFFINI Daniela Capogruppo P CAVATTON Matteo Componente IV P
SALMASO Alberto Capogruppo P BOSELLI Anna Milvia Componente IV P

MAZZETTO Mariella
Capogruppo A GRIGOLETTO Stefano

delegato da Aliprandi
Consigliere P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore Edilizia
Scolastica, Politiche Scolastiche ed educative, Politiche Giovanili Claudio Piron; la coordinatrice delle
Manifestazioni per i 150° dell’Unità d’Italia del S ettore Musei e Biblioteche Dr.ssa Franca Pellegrini, il
Responsabile Ufficio Interventi Educativi del Settore Servizi Scolastici Dr.ssa Eufemia Gazerro.
Sono altresì presenti l’uditore Giuliano Lenci ed il Consigliere Tiso Nereo.
Segretario verbalizzante: Stefania Grigio

Alle ore 17,15 la Presidente Di Maria Federica ed la Vice Presidente Toso Cristina, constatata la
presenza del numero legale, dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Iniziative sull’Unità d’Italia che riguardano le scuole;
2. Mozione n° 53 del Consigliere Giampiero Avruscio : Partecipazione delle scuole elementari alla

cerimonia del saluto alla bandiera;
3. Varie ed eventuali.

Presidente
Di Maria

Illustra i punti all’ordine del giorno (panoramica delle iniziative sull’Unità d’Italia che
riguardano le scuole e mozione del Consigliere Avruscio) e precisa che nel terzo punto
(varie ed eventuali) la IV Commissione è chiamata a discutere sulla bozza di mozione a
sostegno degli Istituti Comprensivi come deciso nella precedente riunione del 03 marzo
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2011.
Dà la parola all’Assessore Piron.

Assessore
Piron

Presenta il programma generale delle iniziative indette per le celebrazioni del 150° anno
dell’Unità d’Italia, rivolte e/o organizzate dalle scuole, come ad esempio il viaggio in
Calabria dal 15 al 19 marzo denominato “viaggio della legalità”, i vari convegni e
rappresentazioni teatrali che si terranno nei mesi di marzo, aprile e maggio 2011.
Precisa che con l’Assessore Colasio sono stati contattati i dirigenti scolastici per
raccogliere i progetti da loro organizzati in merito alla ricorrenza e nel calendario delle
manifestazioni sono state inserite solo quelle degli Istituti che al momento hanno
risposto. Non esclude pertanto altre attività o iniziative non indicate.

Alle ore 17,20 entra l’uditore Lenci Giuliano.
Pellegrini Afferma che è stato predisposto un volume/opuscolo che raccoglie tutte le iniziative

pervenute e che verrà presentato alla stampa la settimana successiva.
Fornisce una panoramica delle date, dei luoghi e delle manifestazioni che si
svolgeranno e che sono indicate nel volume sopra menzionato.

Alle ore 17,25 entrano i consiglieri Boselli Anna Milvia e Tiso Nereo.
Vice Presidente
Toso

Ringrazia la Dr.ssa Pellegrini per il coordinamento svolto e per la stesura del
programma per le celebrazioni.
Riterrebbe necessario stilare un calendario specifico delle iniziative rivolte solo alle
scuole.

Avruscio Chiede se sono in programma anche convegni o rappresentazioni al Teatro Verdi.
Pellegrini Afferma che al Teatro Verdi sono in calendario diversi convegni e conferenze che si

terranno sia nel mese di aprile che di maggio, non rivolti direttamente alle scuole.
Rigobello Autizi Concorda con la Vice Presidente Toso sulla stesura di un programma specifico e

dettagliato delle iniziative in merito rivolte alle scuole e propone che si potrebbe
prevedere per la sua pubblicizzazione all’interno degli istituti e nelle biblioteche l’utilizzo
di uno sponsor.

Alle ore 17,45 entra il consigliere Grigoletto Stefano.
Presidente
Di Maria

Visto l’ampia panoramica fornita e che non ci sono più richieste d’intervento in merito al
primo punto all’ordine del giorno ritiene opportuno passare al secondo, ossia la mozione
del consigliere Avruscio, a cui dà la parola.

Alle ore 17,47 escono l’uditore Lenci Giuliano e la Dr.ssa Pellegrini Franca.
Avruscio Illustra la mozione relativa alla partecipazione delle scuole elementari alla cerimonia del

saluto alla bandiera. Precisa che la cerimonia dal 2001 si tiene presso la caserma
Angelo Barzon di via Cesarotti ogni primo lunedì del mese alla presenza di autorità
militari e civili. La mozione nasce come invito da rivolgere alle scuole elementari o ad
alcune classi in rappresentanza al fine di rendere più partecipi i bambini allo spirito
civico ed educativo della storia.
Afferma che l’urgenza della mozione è stata dettata dal fatto che i lunedì disponibili fino
alla fine dell’anno scolastico sono pochi.

Berno Ritiene la proposta corretta ma ragiona se opportuno rivolgere l’invito agli studenti di tutti
i livelli e non solo ad una rappresentanza delle scuole elementari. Magari si potrebbe
stabilire un giorno preciso e con una lettera del Sindaco invitare tutti gli Istituti
Comprensivi a partecipare alla cerimonia.

Presidente
Di Maria

Ritiene che il progetto contenuto nella mozione dovrebbe essere rivolto solo a quelle
scuole o classi che hanno già svolto un percorso specifico in merito, come ad esempio
nel XIV Istituto o il percorso “obbedisco”.

Boselli Sottolinea che le scuole hanno una propria autonomia e quindi la mozione non può
contenere la dicitura “…impegna il Sindaco e l’Assessore”; eventualmente si possono
invitare o portare a conoscenza la cerimonia agli Istituti.

Rigobello Autizi Ritiene limitativo l’indicazione di una rappresentanza di bambini alla partecipazione alla
cerimonia.

Ruffini Concorda con la consigliera Boselli sull’autonomia delle scuole e pertanto non ci può
essere un impegno dell’Amministrazione. L’iniziativa non dovrebbe essere rivolta a dei
singoli bambini in rappresentanza ma che siano le scuole autonomamente a scegliere
delle classi.

Vice Presidente
Toso

Ritiene che lo strumento della mozione utilizzato dal consigliere Avruscio sia quello non
corretto in quanto per la diffusione e la pubblicizzazione della cerimonia si poteva
inserirla nel programma per le celebrazioni del 150° anno dell’Unità d’Italia.
Chiede da un punto di vista logistico come verrebbe gestita la partecipazione.

Avruscio Risponde che da un punto di vista logistico è da verificare la disponibilità della struttura
militare.
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Precisa che per rappresentanza si intende non di singoli alunni ma di classi di un
istituto.
In merito alla dicitura indicata nella mozione “impegna” afferma che si potrebbe
sostituire con “chiede di diffondere l’invito”.

Alle ore 18,00 esce l’Assessore Claudio Piron.
Boselli Precisa che l’invito non dev’essere del Sindaco ma del Consiglio Comunale.

Rigobello Autizi Afferma che questa iniziativa può essere l’inizio o un perseguimento per far conoscere
ai bambini la costituzione e la storia d’Italia.

Alle ore 18,10 esce il consigliere Cavatton Matteo.
Presidente
Di Maria

Ritiene che il percorso educativo in merito è un percorso lungo e che non può essere
identificato solo con la suddetta cerimonia, ma che questa rappresenta un punto al suo
interno.

Giorgetti Afferma che è da oltre sei anni che partecipa a questa celebrazione a cui sono presenti,
oltre alle autorità militari, anche autorità istituzionali come il Sindaco e il Prefetto. La
partecipazione a questa cerimonia dei bambini/ragazzi sarebbe utile per diffondere il
senso civico, ma la caserma non è un “museo” e pertanto gli alunni dovrebbero essere
accompagnati da persone che spiegano quello che avviene.
Ritiene che l’Amministrazione dovrebbe farsi partecipe nella diffusione della cerimonia e
che ci dovrebbe essere qualcuno che faccia da tramite tra la caserma e le scuole
interessate per prendere accordi sul giorno e dal punto di vista logistico.

Avruscio Ringrazia per i contributi forniti in merito alla mozione.

Presidente
Di Maria

Reputa che, visto che non ci sono più richieste d’intervento in merito alla mozione del
consigliere Avruscio, i componenti della IV Commissione Consiliare possano discutere
brevemente, come deciso nella riunione del 03 marzo, della mozione a sostegno degli
Istituti Scolastici.
Afferma che nel corso della settimana è stata inviata a tutti i consiglieri componenti della
IV Commissione la bozza della mozione da discutere in Consiglio Comunale nella
seduta del 14 marzo. Spiega che, a fronte delle indicazioni pervenute, ha provveduto a
redigere una seconda versione che viene distribuita ai presenti.
Come indicato anche nella precedente riunione i tempi per la presentazione della
mozione sono ristretti, in quanto proprio in questo periodo l’Ufficio Scolastico Provinciale
sta incontrando i Dirigenti Scolastici per redigere l’organico scolastico 2011/2012 e
quindi spostarla nel tempo non avrebbe più l’effetto di sostenere le scuole.
Chiede quindi ai presenti se hanno altri rilievi da presentare oltre a quelli forniti nei giorni
precedenti.

Boselli Evidenzia che nella parte finale non dev’essere indicato che la mozione è della IV
Commissione ma viene presentata dalla consigliera Di Maria.

Presidente
Di Maria

Afferma che la stesura si è basata su un modello di una precedente condivisa dalla IV
commissione, ma che effettuerà la modifica indicatale dalla consigliera Boselli.

Ruffini Precisa che se la mozione è già stata depositata, le eventuali integrazioni o modifiche
possono essere comunicate al Presidente via e-mail o direttamente durante la seduta
del Consiglio Comunale di lunedì 14 marzo.

Alle ore 18,20 esce la consigliera Ruffini Daniela.
Toso Afferma che alcuni emendamenti indicati sono stati recepiti mentre altri no, come ad

esempio non reputa mettere nello stesso piano i problemi collegati alla disabilità con
quelli connessi alla diminuzione del tempo pieno. S’impegna tuttavia a dare nuove
indicazione al Presidente prima della seduta del Consiglio Comunale.

Boselli Specifica che il fatto di essere già stata depositata sia vincolante. Ritiene che la
mozione è troppo prolissa e che il primo punto del dispositivo debba essere quello di
sostenere gli Istituti, come rilevato nelle audizioni con i Dirigenti Scolastici.
Si riserva di presentare dopo una più attenta lettura degli emendamenti.

Salmaso Ringrazia la Presidente Di Maria per il lavoro svolto nella stesura della mozione.
Propone tuttavia alla Presidente di ritirare la mozione o successivamente verranno
presentati degli emendamenti in quanto presenta diversi punti non sostenibili.

Alle ore 18,25 escono i consiglieri Toniato Michele, Cavalla Gregorio e Grigoletto Stefano.
Presidente
Di Maria

Evidenzia che molte Amministrazioni Comunali hanno già presentato dei documenti a
sostegno delle scuole presenti nel loro territorio.

Mancin Afferma che la mozione della Presidente rappresenta la sintesi dei vari incontri
precedenti in merito all’Osservatorio Scolastico e che sono stati inseriti appunto i punti di
criticità emersi ed evidenziati dai Dirigenti Scolastici.

Tiso Concorda con la consigliera Toso sul fatto che solo alcuni punti sono stati recepiti, ma si
riserva una lettura più precisa del testo.
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Presidente
Di Maria

Alle ore 18,30, considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
presenti e chiude la seduta.

La Vice Presidente della III Commissione La Presidente della IV Commissione
       Cristina Toso Federica Di Maria

La Segretaria verbalizzante
       Stefania Grigio


